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Manchmal kann es unverständlich erscheinen, weshalb ein bes6mmtes Einweg-Medizinprodukt nicht wieder 
au=ereitet werden soll oder kann. Die Hersteller von Medizinprodukten werden mit einer Flut von 
Anforderungen und Begehren konfron6ert. Sicherheit für Pa6enten und Anwender, na6onale und 
interna6onale gesetzliche Anforderungen, Kosten für Design und Herstellung, Kosten für das 
Gesundheitssystem und – last, but not least – die Belastung der Umwelt kämpfen hier um die höchstmögliche 
Priorität bei der Konzep6onierung eines Produkts. 

Der Gesetzgeber gibt mit der Europäischen MDR (Medical Device Regula6on) die wich6gsten Punkte vor: Die 
Sicherheit für Pa6enten und Anwender und den lückenlosen Nachweis, dass Medizinprodukte 
wiederau=ereitet werden können. Andere Punkte wie Umwelt und Kosten müssen sich damit arrangieren und 
in Einklang gebracht werden. 

Nebst den Fragen um die Wiederau=ereitung von Medizinprodukten machen sich die Medizintechnikfirmen 
auch Gedanken zur Reduk6on von Abfall und zum Recycling. Hier ist die Zusammenarbeit der Hersteller mit 
den Verbrauchern sowie Partnern gefragt – Spezialisten, die geeignete und sinnvolle Konzepte zum Recycling 
erarbeitet haben und anbieten. Dabei müssen sowohl die Abfallmenge wie auch der entstehende CO2-
Fussabdruck eine wich6ge Rolle spielen. Diese Diskussion hat längst begonnen und wird uns auch über die 
kommenden Jahre beschä[igen. 
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Parfois, il peut sembler difficile de comprendre pourquoi un certain produit médical à usage unique ne peut pas ou ne 
doit pas être à nouveau traité. Les fabricants de produits médicaux sont confrontés à une cascade d’exigences et de 
demandes. La sécurité pour les pa?ents et les u?lisateurs, les exigences légales na?onales et interna?onales, les 
coûts pour le design et la fabrica?on, les coûts pour le système de santé et – non des moindres – la luDe contre la 
pollu?on de l’environnement pour obtenir ici la priorité la plus élevée possible lors de la phase de concep?on d’un 
produit. 

Avec la RDM européenne (réglementa?on des disposi?fs médicaux), le législateur fixe les principaux points: la 
sécurité pour les pa?ents et les u?lisateurs et la preuve complète que les produits médicaux peuvent être retraités. 
D’autres points tels que l’environnement et les coûts doivent s’accommoder de cela et être harmonisés. 

Outre les ques?ons rela?ves au retraitement des produits médicaux, les entreprises de technique médicale 
réfléchissent également aux moyens de réduire les déchets et de recycler. Ici, la coopéra?on des fabricants avec les 
consommateurs ainsi qu’avec des partenaires s’impose – des spécialistes qui ont élaboré et proposent des concepts 
adéquats et judicieux pour le recyclage. Ce faisant, autant la quan?té de déchets que l’empreinte carbone qui en 
émane jouent un rôle majeur. CeDe discussion a commencé depuis longtemps déjà et elle va également nous occuper 
au cours des prochaines années. 
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